



「悩み」と「成長」

校長 川上 晋



先月は、10年に1度の寒波到来というニュースが流れていましたが、2月に入り、寒い日が続きます。先日、全校朝会で雪の結晶の観察の仕方を話しましたが、もし、積もるような雪が降ったら、是非子供たちにも雪遊びをしてほしいので、手袋やタオルを持たせてあげてください。「うちの子は、ゼツタイ、びしょびしょだわ…」というご家庭はお着替えも？

さて、年度末を迎え、今の学年のまとめに取りかかっています。1月30日には新1年生保護者会も開かれ、1年生

も「あと少しで、みなさんも、お兄さん、お姉さんになりますよ。」と進級の意識をもたせています。そして、6年生は、最高学年として頑張ってきた自信と、進学についての希望と不安の日々を送っています。

そんな**子供たちの悩み**はどんなことがあるのか調べてみました。残念ながら最新のデータは見あたらなかったのですが、おそらく今は、いわゆる「コロナ不安」があると思います。それでも参考になります。

やはり、**勉強と友人関係が多い**ようです。子供たちは、成長する中で様々な悩みに出会います。最も身近な保護者に相談してほしいところですが、家族だからこそ相談できないこともあります。担任の先生もわかりです。今は、**スクールカウンセラーが学校にいますので、上手に活用**してほしいと思います。

「いじめ」「差別」「虐待」「ヤングケアラー問題」など、大人が見逃さずに相談できるようにすることは重要ですが、その一方で、**子供たちには上手に「悩み」と付き合っ**てほしいとも思います。ずっと悩んでいたのに時が解決したり、大きくなると「なんであんなことで悩んでいたのか。」と気付いたり。そういう**葛藤の中で成長する**面も大切なのではないかと思います。そして、私たち大人は、見守りつつも、本当に困ったときは、「悩み」について、いつでも相談できる準備をしておきたいものです。

A 小学生の悩みベスト10 (PRESIDENT 2016)

- 1位 なぜ勉強しなくてはいけないのか
- 2位 友達ができない
- 3位 死んだあとどうなるのか
- 4位 運動が苦手だ
- 5位 人前でうまく話せない
- 6位 もっと小遣いがほしい
- 7位 兄弟姉妹と比べられるのが辛い
- 8位 ペットの死が悲しい
- 9位 朝なかなか起きられない
- 10位 キレイに(カッコよく)になりたい

B 「小学生の子どもが悩んでいることは？」

(「おうち教材の森」保護者が回答200名 2022)

- 1位 友人関係が苦手
- 2位 運動が苦手
- 3位 成績が伸びない
- 4位 習い事が苦手
- 5位 将来の夢がない
- 6位 親とのコミュニケーション
- 7位 ダイエット・美容

C 最近1年間の学校生活で困った(悩んでいる)ことは何ですか。

(3つまで回答 学研教育総合研究所 2019)

- | | |
|----------------|------------------|
| 1位 忘れ物 (31.3%) | 8位 トイレ (5.8%) |
| 2位 宿題 (28.0%) | 9位 遊び (5.2%) |
| 3位 友達 (18.0%) | 10位 先生 (4.8%) |
| 4位 成績 (13.4%) | 11位 健康 (3.8%) |
| 5位 授業 (12.3%) | 12位 クラブ活動 (1.8%) |
| 6位 給食 (8.6%) | 13位 恋愛 (1.3%) |
| 7位 登下校 (7.3%) | 14位 その他 (11.7%) |

2月の行事予定



() は学年 状況により中止等になる場合があります

1日(水)	読書月間始(～28日)	17日(金)	区研究発表会(情報教育)(全学級5時間)
2日(木)	体育朝会 クラブ クラブ見学(3) 卒業生を送る会(し)	23日(木)	天皇誕生日
6日(月)	安全指導	24日(金)	算数検定
9日(木)	たてわり班集会 委員会	25日(土)	授業公開日⑩
11日(土)	建国記念の日	27日(月)	保護者会(1・2・3)
16日(木)	音楽朝会	28日(火)	保護者会(4・5・し) PTA総会 6年生を送る会・ありがとうの会

<3月の主な行事予定>

3日(金) 感謝の会・保護者会(6) 20日(月) 大掃除 22日(水) 卒業式 24日(金) 修了式



卒業生を送る会



しおいり学級主任 石黒 祐馬

2月2日(木)に荒川区の特別支援学級(小学校5校、中学校4校)が集まり「卒業生を送る会」が開かれます。昨年度までの3年間はコロナの影響もあり、各校開催となりました。また、コロナ前までは「日暮里サニーホール」で開かれていました。今年度は初めて「サンパール荒川」にて開催されます。小学校の出し物は5校合同で卒業生の合奏「世界に一つだけの花」を演奏します。しおいり学級の子供たちは木琴、鉄琴、大太鼓、小太鼓の担当です。12月と1月には小学校特別支援学級5校が六瑞小に集まり、一緒に練習をしてきました。限られた時間の中、交流を深めながら何度も演奏しました。6年生にとって、自分たちが主役となる大きな舞台での発表は、貴重な経験になります。また、たくさんの人たちに見守られながらの演奏はとても緊張もします。それを乗り越えていくために、たくさん練習をしてきました。当日は緊張を乗り越え、堂々と演奏できると思っています。会を見守る保護者の皆様や関係者の皆様、在校生たちみんなが卒業をお祝いし、また、6年生自身が自分たちの成長を感じ、自分たちに関わった人たちみんなへの感謝が伝わるような温かな会になるようにしていきます。

薬物乱用防止教室

第6学年

1月16日(月)の5時間目に東京都学校薬剤師会の先生をお招きし「自分を大切に」をテーマに薬物乱用防止教室を開きました。

人間の体には元々自己治癒力があり、薬はそれを手助けするものであること、そのために決められた量や回数を守ることが大切なこと、そして禁止薬物の種類や使用した場合の症状、体に及ぼす害について教わりました。特に脳への影響や犯罪や暴力などの社会的な問題になることを知った子供たちは真剣な表情で聞いていました。「一度でもやってはいけない」「誘われても断る」当たり前のことですが、改めて実感した時間になりました。

また、普段使用している風邪薬などにおいて、効き目を感じない、同じような症状であるからという理由で、たくさん飲んだり、人にあげたりすることも薬物乱用になることを知りました。



道徳授業地区公開講座

道徳部

1月14日(土)に行われた公開講座では、たくさんの保護者の皆様にご参観いただき、ありがとうございました。

全学級「親切、思いやり・友情、信頼」といった内容で授業を行いました。授業後には、元全国小学校道徳教育研究会長、金子和明先生より、道徳授業について、先生ご自身の経験を元にお話ししていただきました。

道徳では、教科書のお話を通して、「自分ならどう考えるか」「友達はどう考えているのか」を交流し合いながら、よりよく生きていくためにはどうすればよいかを考えています。子ども達が土曜日に受けていた授業でも、様々な考え方や感じ方が出てきていました。ぜひご家庭で「土曜日の授業でどんなことを考えた?」「私ならこう考えるよ。」と、お家の人とも考えを交流していただけたら嬉しいです。



お知らせ

○研究発表会について

2月17日(金)に、本校にて荒川区教育委員会 教育研究指定校(情報教育)の研究発表会(保護者非公開)を行います。区内だけでなく全国の先生方が、本校の情報教育の取組を見学に来校します。5校時の授業を公開し、その後はGoogle for Education 杉浦 剛 営業統括本部長の講演会があります。保護者への公開はありませんが、全国の先生方と交流し合い、今後の子供たちの指導に生かしていきます。

○感染症不安による欠席について

感染症不安による欠席は、欠席になります。特別な事情で欠席する場合で出席停止扱いにする判断は校長と相談し、校長が判断します。受験する児童が受験日当日のみ欠席する場合は、出席停止になります。